

Ciudad de México, a 04 de Diciembre de 2019  
Comunicado de Prensa DGC/468/2019

### **Destaca CNDH potencial y trabajo de organizaciones de la sociedad civil para atender los retos que enfrenta México en materia de derechos humanos**

- **La Ombudsperson Nacional, Rosario Piedra Ibarra, sostuvo una reunión con representantes de organizaciones de la sociedad civil provenientes de diversos estados**
- **Previo a este encuentro, escuchó a familiares de personas desaparecidas provenientes de diversas entidades, a quienes expresó su solidaridad y apoyo, e indicó que se desarrollarán acciones para reforzar las labores de búsqueda**

Para enfrentar y solucionar los retos que enfrenta nuestro país en materia de derechos humanos, como la violencia de género, los feminicidios, el acoso escolar y la discriminación hacia los pueblos y comunidades indígenas, es fundamental aprovechar el potencial y el trabajo que día con día realizan de las organizaciones de sociedad civil en favor de las personas sectores que viven en situación de vulnerabilidad.

Así lo expresó la Ombudsperson nacional, María del Rosario Piedra Ibarra, al reunirse con representantes de 30 organizaciones de la sociedad civil provenientes de diversas entidades de la República Mexicana, ante quienes reiteró el compromiso de este Organismo Autónomo para trabajar conjuntamente en la protección de los derechos humanos y atender diversas demandas sociales.

Durante el encuentro, realizado en la sede de la CNDH del Centro Histórico de la Ciudad de México, Piedra Ibarra indicó que las puertas de esta Institución siempre estarán abiertas a las organizaciones de la sociedad civil que deseen colaborar en la construcción de un país más justo para todas y todos, atendiendo diversas problemáticas como el derecho a una vivienda digna, a vivir en un entorno libre de violencia, a disfrutar de un medio ambiente sano y garantizar el derecho a la consulta de los pueblos y comunidades indígenas.

En su oportunidad, los representantes de la sociedad civil subrayaron la importancia de elaborar estrategias conjuntas para promover una cultura de paz entre niñas, niños y adolescentes que permita hacer frente a la violencia escolar; diseñar campañas de comunicación para prevenir y erradicar las agresiones contra las mujeres; impulsar proyectos productivos que sean respetuosos del medio ambiente y atender las demandas de las personas cuyas viviendas resultaron afectadas por los sismos de 2017 en Oaxaca y la Ciudad de México.

Al respecto, Ileana Hidalgo Rioja, activista social y Consejera Ciudadana de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, manifestó la disposición de los organismos civiles de sumarse a las labores de capacitación, promoción y difusión de derechos humanos que lleva a cabo la CNDH, además de colaborar en el diseño de programas de acción en favor de una cultura de respeto a la dignidad de las personas.

En tanto, Armando Hernández Cruz, integrante de la organización Soy Asperger A.C., destacó la disposición de la Ombudsperson nacional para atender las inquietudes y demandas de las organizaciones de la sociedad civil, al tiempo que solicitó el establecimiento de un enlace directo entre la Comisión Nacional y dichas instancias, para mantener la comunicación y estrechar los lazos de cooperación, por lo que la Presidenta de la CNDH designó de manera provisional a Gerardo Rivera Camacho para llevar a cabo dicha labor, en tanto nombra a la persona que será enlace con las organizaciones de la sociedad civil.

Algunas de las organizaciones –provenientes de Sinaloa, Guerrero, Querétaro y la Ciudad de México— que asistieron al encuentro fueron: Un ladrillo más en la construcción de una nueva nación; Yo soy Asperger A.C.; Nuestros Amigos A.C.; Mujeres Unidas por la Justicia; Fundación López de la Rosa; Instituto para el Desarrollo y Cooperación Comunitaria; Asociación Civil Despertando Conciencias y Agencia Mexicana de Representación y Liderazgo, entre otras.

Previamente, Rosario Piedra Ibarra recibió en dichas instalaciones de la CNDH a familiares de personas desaparecidas provenientes de diversas entidades, quienes manifestaron diversas inquietudes y solicitaron el apoyo de este Organismo Nacional para determinar el paradero de sus seres queridos. Tras expresarles su solidaridad y apoyo, la Ombudsperson nacional indicó que se desarrollarán diversas acciones para reforzar las labores de búsqueda y atender sus demandas.